Vom Bauerntum in der Schweiz und in Kanada

Viele interessante Erfahrungen hat Bauer und Auswanderer Walter Hegetschweiler im Verlaufe seines Lebens gesammelt. Und damit diese nicht verloren gehen, hat er sie schriftlich festgehalten.

Zahlreiche Geschichten aus dem Alltag sowie zu verschiedenen Themen hat er geschrieben: Walter Hegetschweiler bringt bis heute zu Papier, was ihn und auch seine Mitmenschen beschäftigt. In den nächsten Monaten werden Sie verschiedene Artikel aus der Sammlung des Autors im «Zürcher Bauer» nachlesen können. Freuen Sie sich auf eine spannende Serie.

Der Autor stellt sich vor

Von wem stammen die interessanten Berichte und Anekdoten, die in der nächsten Zeit im «Zürcher Bauer» abgedruckt werden? Der Autor stellt sich kurz vor: Walter Hegetschweiler hat 1979 den Bauernhof in Gossau aufgegeben und ist nach Kanada ausgewandert. Jetzt ist er alt; hat seinen Bruder, den «Grossen», bereits um mehr als drei Jahrzehnte überlebt – Zeit halt! Es waren Jahreszeiten, schöne und andere Zeiten, meistens Arbeitszeiten. Im Ganzen Lebenszeit, geschenkte, gelebte, erlebte und verbrachte Zeit. Etwa



Das Schreiben begleitet ihn schon sein Leben lang: Walter Hegetschweiler. Bild: zVg

die Hälfte davon auf dem Hof und für den Hof im Bauerndorf. Dann mochte er nicht mehr – der Hof. Er wurde schwach und klein, weil das Dorf gross und stark wurde. Dieses verlor zwar die vordere Hälfte im Namen, legte sich aber die Bezeichnung: «Schöne Wohnlage» zu.

Wie hatte doch Vetter Herbert, nachdem ihm Hitler alles weggenommen hatte, zu Walterli gesagt: Bauern hätten es immer gut; auf der ganzen Welt: immer gut! Auch in Kanada, wo er darüber nachdenkt, ob es immer so war,

so ist und so sein wird, wie Vetter Herbert voraussah.

Schreiben aus Leidenschaft

Die Motivation und Lust zum Schreiben fehlte Walter Hegetschweiler nie – nur die Zeit dazu. Nach überzogener Zeit zum Rentneranspruch entstand aus dem Schreiben jedoch inzwischen eine erfüllende Freizeitbeschäftigung. «Zufrieden sein!» – das wünscht sich Walter Hegetschweiler, der im Juli 2017 seinen 85. Geburtstag feierte, heute.

DSC